

# La Diputación y la UJI (I) - El Mundo Castellón al Día - 11/09/2016

## *La Diputación y la UJI (I)*

**JOAQUÍN FARNÓS**

Esta semana se ha celebrado uno de los actos centrales de la conmemoración del 25 aniversario de la creación de la Universitat Jaume I con la presencia del presidente de la Generalitat Valenciana, Ximo Puig. Estuve en el inicio del acto y me sorprendió la escasa representación que en la organización del mismo tuvo la Diputación Provincial que sin duda es la institución que más hizo por el impulso de los estudios universitarios en Castellón y por la creación de una universidad propia.

Por esta razón, no quiero dejar la ocasión de hacer algunas reflexiones y refrescar la memoria de aquellos que o bien no vivieron aquella historia o bien prefieren olvidarla.

No se puede entender la actual Universitat Jaume I sin saber que antes existió el Colegio Universitario de Castellón, el CUC.

Siendo presidente de la Diputación, el 30 de septiembre de 1980, hará pues 36 años dentro de unos días, terminaba la vigencia del contrato de cesión en precario para el CUC de varias dependencias del Seminario Mayor Diocesano Mater Dei. El CUC entró en una situación crítica ante la falta de recursos y de unas instalaciones capaces de albergar los estudios superiores que se impartían. La situación era de agonía.

Arduas negociaciones con el entonces obispo de Segorbe-Castellón, José María Cases Deordal, desbloquearon la situación y como siempre fue la Diputación Provincial fue la que sólo en unos días pagó los seis millones de pesetas que se debían y arregló los desperfectos que se habían producido en el edificio por su uso académico.

Quiero recordar aquella fecha, pues tras largas negociaciones se inició una larga amistad con el obispo Cases que sólo interrumpió su fallecimiento, ya en los años noventa en Gerona donde se había jubilado.

Pero el CUC necesitaba un campus adecuado a las necesidades de una enseñanza moderna y avanzada. Sin perder un solo día y con la ayuda del alcalde Antonio Tirado, encontramos los terrenos del actual campus universitarios en la carretera de Borriol y en tan sólo un año se construyó el primer edificio polivalente que es hoy el colegio Vicent Marzá. Además se redactó el proyecto del segundo edificio y se iniciaron las obras del mismo. Esta nueva facultad alberga actualmente la Escuela Oficial de Idiomas.

El entonces rector de la Universitat de València, de la dependía el CUC, Joaquín Colomer y que fue después conseller de Sanidad, me ayudó y autorizó a impartir el primer ciclo de la titulación de Derecho. Para ello, de nuevo la Diputación pagó los honorarios de los profesores de Valencia,

todos catedráticos e ilustres juristas, para que impartieran las clases en Castellón. A algunos políticos de la entonces oposición a la UCD no les gustó esta medida politizando de forma irresponsable el proyecto universitario de Castellón.

Con estos datos para la historia, he querido recordar el importante papel que jugó la Diputación Provincial como impulsora de la Universitat Jaume I apostando políticamente por los estudios universitarios y financiándolos al tiempo que construía un campus universitario para Castellón con los edificios de Ciencias y Letras y ampliaba las disciplinas universitarias con los estudios de Derecho.

Como presidente de la Diputación que fui en la primera legislatura de la democracia, estoy muy orgulloso de haber impulsado el CUC y después la UJI. Sin duda, la Diputación Provincial es la verdadera impulsora y creadora del CUC, semilla que dio lugar a la UJI.

Joaquín Farnós es ex presidente de la Diputación.